

Antragsvorlage

AN/2020/275



Beratungsfolge und Sitzungstermine

Ö 17.06.2020 Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach

**LKW Durchgangsverkehr obere Kaiserstraße /
Geschwindigkeitskontrolle "Am Mühlenwäldchen"**

Erläuterungen

LKW Durchgangsverkehr obere Kaiserstraße / Geschwindigkeitskontrolle "Am Mühlenwäldchen"

Herr OV Weber hat um die Aufnahme des Tagesordnungspunktes gebeten.

In den letzten Ortsratssitzungen wurde mehrmals das Thema LKW-Durchgangsverkehr in der oberen Kaiserstraße behandelt.

Daraufhin wurde - auch nach Anraten durch die örtliche Polizeibehörde - durch die städt. Abteilung Verkehr am Kreisel „Das Blau“ Hinweisschilder bezgl. des Durchgangsverbots für LKW aufgestellt.

Dennoch gehen zurzeit viele Klagen seitens der Anwohner der oberen Kaiserstraße an den Ortsvorsteher ein, mit der Begründung, dass der LKW-Verkehr in der Straße drastisch zunehmen würde, trotz Durchgangsverbot.

Dies mag auch zum Teil der Baumaßnahme „neuer Lidl-Markt“ im Stegbruch geschuldet sein. Aber auch die nunmehr ansässige Speditionsfirma auf dem ehemaligen Gelände der Fa. Lovisa trägt maßgeblich zu diesem hohen Verkehrsaufkommen bei, entgegen ihrer Zusage zur Einhaltung dieser Maßnahme (siehe dazu SZ-.Bericht).

Der OV bittet daher die Verwaltung, zur Beseitigung dieser Missstände Verkehrskontrollen in der oberen Kaiserstraße durchführen zu lassen und ggf. die ansässigen Firmen und Discounter nochmals schriftlich darauf hinzuweisen.

Bis zur Erstellung der Einladung lag keine Stellungnahme in Bezug auf den LKW-Durchgangsverkehr vor.

Antwort der Verwaltung bzgl. "Geschwindigkeitskontrolle am Mühlenwäldchen":

Die Stadtverwaltung wird im Bereich des Kinderspielplatzes an der Straße "Am Mühlenwäldchen" in St. Ingbert-Rohrbach mit dem Geschwindigkeitsmessgerät die Geschwindigkeitsmessungen durchführen und die Ergebnisse im nächsten Ortsrat bekanntgeben.

Anlagen:

Schreiben Manfred Ley vom 27.05.2020

Manfred Lay
Am Mühlenwäldchen 14

St. Ingbert, den 27.05.2020

66386 St. Ingbert

Lay Manfred, Am Mühlenwäldchen 14, 66386 St. Ingbert

Stadt St. Ingbert
- Oberbürgermeister –
über Beigeordnete für Ordnung und Sicherheit
Am Markt 12

OB	1	2	3	4	
03	EINGANG				5
02	02. JUNI 2020				6
01	M. Mühlenwäldchen St. Ingbert				7
					EPA

66386 St. Ingbert

„Rennstrecke“ Straße „Am Mühlenwäldchen“ in Rohrbach
Gefahrenstelle Kinderspielplatz

1.1 Bitte Rückmeldung
über Einsatz Heßbühl
⇒ Bitte umpläne
2.1 ORV webe

Sehr geehrter Herr Dr. Meyer,

seit dem Jahr 2016 wende ich mich nunmehr an den Ortsvorsteher in Rohrbach und an den letzten Oberbürgermeister der Stadt St. Ingbert mit der folgenden Angelegenheit:

Seit vielen Jahren wohnen wir nunmehr in Rohrbach, Am Mühlenwäldchen 14. Gegenüber unserem Anwesen befindet sich ein vielgenutzter Kinderspielplatz. Um die Sicherheit der Benutzung dieses Kinderspielplatzes, der sich in der Tempo-30-Zone in der Straße „Am Mühlenwäldchen“ befindet, geht es bei meinen Hinweisen.

Seit einigen Jahren stelle ich fest, dass sich **über 90%** der Autofahrer **nicht** an die vorgeschriebene Geschwindigkeitsbegrenzung „**Tempo-30-Zone**“ halten. Die überwiegenden Verkehrsteilnehmer befahren die Straße „Am Mühlenwäldchen“ mit einer überhöhten Geschwindigkeit (teilweise geschätzt mit 60-80 km/h). Sogar einige Busfahrer des öffentlichen Nahverkehrs halten sich nicht an die Geschwindigkeitsbeschränkung. Durch diese überhöhten Geschwindigkeiten wird somit in **keinster Weise** Rücksicht auf den jetzt wieder eröffneten und viel genutzten Kinderspielplatz genommen. Hier entsteht dadurch zu jeder Zeit **eine latente höchst gefährliche Unfallgefahr** für die **jüngsten Bürger** unserer Stadt. Zwar wurden vor einiger Zeit Verkehrsschilder "Vorsicht Kinder" nach StVO (136-20) vor und hinter dem Spielplatz installiert. Leider blieb der versprochene Erfolg bisher aus. Den Hinweisschildern wird ebenso wie der Tempo-30-Zone keinerlei Beachtung geschenkt.

In unserer Nachbarstraße, der Spieser Straße in Rohrbach, entdeckte ich unlängst eine installierte Geschwindigkeits – Meßtafel. Wahrscheinlich hatte die dort angebrachte Geschwindigkeits – Meßtafel (obwohl kein Kinderspielplatz vorhanden ist) auch ihren Zweck erfüllt.

Derartige Verkehrsüberwachungsmaßnahmen d.h. eventuelle Geschwindigkeitskontrollen (während der Hauptverkehrszeiten- Rushhour) des fließenden Verkehrs und/oder Aufstellen von Geschwindigkeits – Meßtafeln hatte ich schon mehrmals für die Tempo-30-Zone in der Straße „Am Mühlenwäldchen“ in Höhe des Kinderspielplatzes angeregt. Gerade da sich hier diese potentielle Gefahrenstelle befindet. Bisher wurde diesem Anliegen leider kein gewichtiges Gehör geschenkt. Durch die nunmehr durchgeführte Öffnung des Spielplatzes und die derzeitigen Sonnentage wird auch der o.a. Kinderspielplatz wieder öfters, von Familien und allein spielenden Kindern, genutzt.

Wenn derartige Verkehrsicherungsmaßnahmen schon in der o.a. Spieser Straße -ohne Kinderspielplatz- durchgeführt werden, ist es doch m.E. noch wichtiger diese in der Straße „Am Mühlenwäldchen“ mit dem häufig genutzten Spielplatz durchzuführen.

Anmerkung:

Dieses Schreiben geht auch in Kopieform an Ortsvorsteher Rohrbach.

Mit freundlichem Gruß



(Manfred Lay)